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RAVENNA ALL'ONS E AL FESTIVAL DELLE CITTA' DELL'ENERGIA DI 
STAVANGER.  
 
Si è conclusa la 15° edizione di ONS 2002 (Offshore Northern Seas International Conference, 
Exhibition ) organizzata a Stavanger, in Norvegia, dal 27 al 30 agosto affiancata dal “Stavanger 
Oil Festival”. La città di Ravenna ha vissuto il duplice appuntamento, che la vede partecipe in 
quanto primo polo espositivo dell' offshore petrolifero nel bacino del Mediterraneo, con una 
felice integrazione alla sua consueta presenza costituita da uno stand di circa 150 mq. animato 
dai temi culturali della città e dalla vendita dei migliori prodotti tipici. 
La Camera di Commercio, l'Associazione Ravennate degli Operatori nell'Offshore Petrolifero, 
(ROCA), il Comune, la Provincia, l’Autorità Portuale di Ravenna e la Società OMC, (che ha 
lanciato l'edizione del 2003) hanno allestito nell' area espositiva di ONS 2002 uno stand 
presidiato dal team ravennate, pilotato dal presidente di ROCA, Franco Nanni, e composto da 
alcune aziende come Ferrari S.r.l., Rosetti Marino S.p.A., F.lli Righini, Micoperi S.r.l. 
II Presidente della Camera di Commercio, Avv. Pietro Baccarini, ha guidato la delegazione delle 
autorità ravennati di cui facevano parte il Vice Presidente Camerale, Glauco Cavassini, 
l'Assessore comunale Carlo Pezzi, in rappresentanza del Sindaco Widmer Mercatali, il Segretario 
Generale dell'Autorità Portuale, Guido Ceroni. 
II 27 agosto, giorno dell'inaugurazione ufficiale della Conferenza, il re di Norvegia, Sua Maestà 
Harald V, ha visitato presso il padiglione fieristico lo stand di Ravenna dove ha ricevuto dalle 
mani del Presidente Baccarini, il medaglione raffigurante la Porta Aurea , simbolo dell'Ente 
Camerale, insieme con il saluto ufficiale a nome dell'Italia e della città di Ravenna. 
Gli operatori dell'offshore ravennate sottolineano l'importanza della manifestazione norvegese 
per il ruolo strategico dell'attività estrattiva nel Mare del Nord, e il presidente di ROCA, Franco 
Nanni, segnala la concreta prospettiva per le aziende ravennati di avere parte ad un importante 
progetto connesso alle attività dell'impianto di Shohvit, nel Mar di Barents, per la liquefazione e 
il trasporto di gas che sarà attivo dal 2006 al 2030. Il felice esito della “trasferta” norvegese è 
confermato dalla preannunciata presenza del sindaco di Stavanger, Leif Johan Sevland e del 
Direttore di ONS, Kjell Ursin Smith, alla cerimonia di apertura di OMC 2003 a Ravenna, nel 
mese di marzo, segno della stretta collaborazione tra le due più importanti manifestazioni 
dell’industria petrolifera che si svolgono in Europa. L'agenda di ROCA registra inoltre due 
appuntamenti a breve termine: la partecipazione al Consiglio del Club delle Città dell'Energia  
(Stavanger, Aberdeen, Houston, Perth...), dove a fine settembre sarà ufficializzato l'ingresso di 
Ravenna e il Forum italo – norvegese di Oslo (1° ottobre ) dedicato a tematiche di comune 
interesse. 
La Camera di Commercio, l'Associazione ROCA, il Comune, la Provincia e l’Autorità Portuale 
di Ravenna hanno poi colto l'opportunità del “Festival delle Città dell'Energia” per realizzare, 
con il concorso di sponsor (ENI-Agip, F.lli Righini, Ferrari s.r.l, Micoperi s.r.l., Sea s.r.l, Rosetti 
Marino s.p.a., Associazione Agenti Marittimi) la "missione di Ravenna " a Stavanger. 
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L'organizzazione dello stand  è stata affidata alla Società Set Studio di Giovanni e Laura 
Vestrucci i quali hanno curato l'immagine culturale dell'allestimento e hanno riunito un team di 
provata esperienza sia per la ristorazione, tipica e di qualità, sia per la vendita dei vini ( DOC e 
IGT), sia per la performance spettacolare che si voleva improntata alla genuina tradizione rurale. 
Due realtà, " Il gruppo del Contadino" e "La Carampana", hanno garantito, il primo, la 
preparazione di piadina, cappelletti al ragout, dolci romagnoli, e assaggi-degustazione di salumi, 
scalogno di Romagna, formaggio parmigiano, il secondo, spettacoli con balli e musiche 
romagnole capaci di coinvolgere il pubblico norvegese ed internazionale con grande spontaneità. 
I vini sono stati serviti con affabile sapienza dai presidenti di due realtà consortili di sicuro 
nome: i vini di Brisighella dal presidente della CAB, Franco Spada, i vini di Bagnacavallo dal 
presidente del Consorzio "Il Bagnacavallo", Roberto Ercolani. L'allestimento della sezione 
artistica è stato realizzato con le ceramiche fornite dall'Ente Tutela Ceramiche di Faenza, con le 
copie dei mosaici offerte dal Comune di Ravenna e con gli strumenti antichi forniti dal Museo 
della Civiltà Salinara di Cervia. Un corredo di tessere per mosaico è stato offerto dalla Scuola del 
CFP di Ravenna. II presidente dell'Associazione Stampatori Tele Romagnole, Riccardo 
Pascucci, ha dato dimostrazione in diretta del procedimento di stampa e ha offerto i tovagliati e 
le " Parananze" (grembiali da cucina) stampate nella sua bottega. L'atmosfera di grande 
collaborazione tra le 25 persone del team ha consentito a migliaia di ospiti di intrattenersi 
piacevolmente nelle tre giornate. Le autorità norvegesi e il management di ONS hanno rinnovato 
la loro sosta ai tavoli dello stand anche dopo le occasioni ufficiali precedentemente 
programmate: lunch con invito agli operatori dell’offshore, direttori di società petrolifere con la 
partecipazione di alcuni armatori; lunch dedicato agli operatori locali del turismo e della 
ristorazione. Un soggiorno di una settimana per due persone offerto dall'Hotel Excelsior di 
Cervia, compreso il viaggio in aereo, è stato sorteggiato durante l'ultima serata del Festival. La 
serata di gala che ha concluso il Torneo di Golf, tra i cui sponsor figurava 1'Associazione 
Ravennate degli Operatori nell’Offshore Petrolifero, è stata allietata da danze e musiche de "La 
Carampana" e tra i premi assegnati ai vincitori primeggiavano i nostri vini in confezione strenna. 
Il trasporto di tutti i materiali e dei prodotti alimentari è stato curato dalla Casa di Spedizione 
Fiore di Ravenna. 
Si è aperta così una nuova strada verso la Norvegia per il nostro turismo, per i prodotti tipici e 
per i vini che, grazie all' apprezzamento dell'importatore coinvolto nella “missione”, sono 
candidati all'inserimento nella lista proposta al monopolio norvegese. Il Presidente Baccarini ha 
espresso viva soddisfazione per " il notevole successo riscosso dalla missione ravennate che ha 
permesso di consolidare ulteriormente i legami e le relazioni commerciali con le autorità di  
governo e con le forze imprenditoriali norvegesi, i cui massimi rappresentanti hanno già 
assicurato la loro partecipazione a OMC 2003. E' stato inoltre possibile far conoscere la cultura 
turistica ed enogastronomica del nostro territorio con nuove prospettive per il mercato locale, già 
ampiamente inserito in ambito europeo". 
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